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Niederschrift 

Übach-Palenberg, den 14.11.2018 
 
Unter dem Vorsitz von Dr. Sascha Derichs versammelte sich heute um 17:30 Uhr im 
großen Sitzungssaal des Rathauses der 
 

Ausschuss für Kultur, Bildung und Soziales 
 
um über folgende Tagesordnung zu beraten: 

 
T a g e s o r d n u n g 

 

A) Öffentliche Sitzung 

 1.   Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 13.09.2018 
  

 2.   Ortsbesichtigung Natursteinmonument "Bundesadler" von Herrn Christian  
Sattelmayer: hier Aussprache 

  

 3.   Konzept über die Aufteilung der Integrationspauschale 2018 
  

 4.   Sachstand Mittelverwendung "Gute Schule 2020" 
  

 5.   Erweiterungen zur Tagesordnung 
  

 6.   Bericht und Mitteilungen der Verwaltung 
  

B) Nichtöffentliche Sitzung 

 7.   Vorstellung Bewerber Schulleitungsstelle Katholische Grundschule Scherpenseel 
  

 8.   Beschluss über den Preisträger des Kunst- und Kulturpreises der Stadt Übach-
Palenberg 

  

 9.   Abschluss des Vertrages mit der Arbeiterwohlfahrt für die Betreuung der Unter-
künfte der Asylbewerber ab 2019 

  

 10.   Erweiterungen zur Tagesordnung 
  

 11.   Bericht und Mitteilungen der Verwaltung 
  

 
Es waren anwesend: 
 
 Stadtverordnete 
Herr Sven Bildhauer SPD  
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Herr Bernhard Brade CDU  
Frau Claudia Burghardt SPD  
Frau Martina Czervan-Quintana Schmidt CDU  
Herr Dr. Sascha Derichs SPD  
Frau Karin Fürkötter SPD  
Herr Wolfgang Gudduschat FDP-USPD  
Herr Lars Kohnen CDU  
Herr Dietmar Lux CDU  
Herr Artur Wörthmann CDU  
 
 Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 
Herr Heinrich-Josef Frings UWG  
Herr Ralf Gottschlich CDU  
Frau Monika Lux CDU  
Frau Angela Suchan-Reinhardt Bündnis 90/ Die 
Grünen 

ab TOP 3, 17.50 Uhr 

 
 Sachkundige Einwohnerinnen und Einwohner 
Herr Lars Kleinsteuber als persönlicher Vertreter für  

sachkundigen Einwohner Ehmig 
Herr Oliver Stoffels CDU  
Frau Marion Wissing B'90/Die Grünen  
 
 Mitglieder mit beratender Stimme 
Frau Heike Egner-Walter  
Frau Martina Eichler  
Frau Lisa Jahn  
Frau Irmgard Pollex  
Frau Katja Ritter  
Frau Elisabeth Schaffrath  
Herr Gerd Schindler  
Frau Sandra Terodde  
 
 Abwesende Mitglieder mit beratender Stimme 
Herr Stephan Gericke  
Frau Monika Mattke  
 
 Verwaltungsbedienstete 
Herr Bürgermeister Wolfgang Jungnitsch bis TOP 7, 18.44 Uhr 
Herr Erster Stadtbeigeordneter Helmut Mainz  
Herr Stadtoberrechtsrat Marius Claßen  
Herr Stadtverwaltungsrat Dieter Gudehus  
Herr Stadtoberinspektor Thomas de Jong  
Herr Stadtinspektor Alexander Mainz  
Frau Stadtamtsinspektorin Martina Waliczek  
Herr Verwaltungsangestellter Thomas Lohren  
 
 Schriftführerin 
Frau Stadtamtfrau Jutta Gündling  
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Um 17.00 Uhr fand ein Ortstermin zur Besichtigung des Natursteinmonuments „Bundesad-
ler“ von Herrn Christian Sattelmayer am Spatzenhaus in Siepenbusch statt. Herr Sattel-
mayer führte aus, dass er sich den Bundesadler sehr gut auf dem städtischen Friedhof in 
Scherpenseel im Bereich des Ehrenmals vorstellen könne und bot der Stadt an, ein weite-
res Kunstwerk (Friedenstaube) zu überlassen. 
 
Die Teilnehmer der Ortsbesichtigung sprachen sich positiv in Hinblick auf den Bundesad-
ler aus, hielten jedoch fest, dass sich eine offizielle Einweihung im Frühjahr anbieten wür-
de. 
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßte Ausschussvorsitzender Dr. Derichs alle an-
wesenden Ausschussmitglieder, Vertreter der Schulen, Verwaltungsbedienstete, Teilneh-
mer des Projekt „KidS“, den Vertreter der Presse sowie den Gast zum Tagesordnungs-
punkt 7 „Vorstellung Bewerber Schulleitungsstelle Katholische Grundschule“, Herrn René 
Heeg. Er stellte die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit des Aus-
schuss fest. 
 
Die CDU-Fraktion erklärte, dass sie am Ende der öffentlichen Sitzung zwei Anfragen an 
die Verwaltung richten wolle. 
 

A) Öffentliche Sitzung 

 1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 13.09.2018 

  
Auf Nachfrage des Ausschussvorsitzenden Dr. Derichs, erklärte die SPD-Fraktion, 
dass sie sich nicht in der Lage sehe, über die Genehmigung der Niederschrift abzu-
stimmen, da diese erst am heutigen Tage zugegangen sei. 
 
Ausschussvorsitzender Dr. Derichs schlug vor, die Genehmigung zurückzustellen 
und in diese in die nächste Ausschusssitzung zu vertagen. 
 

 Beschluss: 
 
Die Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 13.09.2018 wird zurückge-
stellt und bis zur nächsten Ausschusssitzung vertagt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 
Einstimmig. 
 

 2 Ortsbesichtigung Natursteinmonument "Bundesadler" von Herrn Christian  
Sattelmayer: hier Aussprache 

  
Das Natursteinmonument „Bundesadler“ von Herrn Christian Sattelmayer sowie der 
von ihm vorgeschlagene Platz am Ehrenmal auf dem städtischen Friedhof in Scher-
penseel wurden von den Ausschussmitgliedern gelobt und für gut geheißen. 
 
Ausschussvorsitzender Dr. Derichs schlug vor, einen Beschluss über die Aufstel-
lung zu fassen. 
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 Beschluss: 
 

Die Stadtverwaltung wird beauftragt zu prüfen, wie das Natursteinmonument 
„Bundesadler“ von Herrn Christian Sattelmayer auf dem städtischen Friedhof in 
Scherpenseel im Bereich des Ehrenmals platziert werden kann. Die Aufstellung 
soll anschließend umgesetzt werden. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Einstimmig. 
 

 3 Konzept über die Aufteilung der Integrationspauschale 2018 

  
Die CDU-Fraktion erklärte, dass sie dem Konzept der Verwaltung zustimmen werde. 
 
Auf Nachfrage der SPD-Fraktion erläuterte die Verwaltung unter Bezugnahme auf 
die Sitzungsvorlage, dass in den Jahren 2015-2018 durch die Beauftragung der AWO 
und den Flüchtlingshilfeverein Hand-in-Hand Kosten für Leistungen zur Integration 
angefallen seien, die laut Konzept mit 60 % der Integrationspauschale Berücksichti-
gung finden. Bei den Hilfsangeboten der Arbeiterwohlfahrt in Höhe von 28.000 € han-
dele es sich um einen Teilbetrag zur Weiterführung der bisherigen Betreuung. Das 
Angebot der AWO für einen B1 Deutschkurs, in dem bei Bedarf auch Alphabetisie-
rungs-, Lese- und Vorlesekurse stattfinden könnten, sei unter 25.000 Euro netto. Dem 
Ausschuss liege kein Angebot vor, da es sich bei dem Betrag um ein Geschäft der 
laufenden Verwaltung handele. Die Frage zur Miethöhe für die Räumlichkeiten des 
Flüchtlingshilfevereins Hand in Hand werde im nicht öffentlichen Teil der Sitzung be-
antwortet.  
 
Die Verwaltung nahm weiterhin Bezug auf die Anfrage zu den aktuellen Kosten (Aus-
gaben/Einnahmen) und der Verteilung der schulpflichtigen Asylbewerber auf die Schu-
len aus der letzten Ausschusssitzung und beantwortete diese wie folgt: 
 

1. Kosten: 
 
Ausgaben:     659.613,23 € 
Einnahmen:   936.094,01 € 
 

 Bilanz: -276.480,78 €              Stand 07.11.2018 
 
2. Aufstellung über die Unterbringung von schulpflichtigen Asylbewerber in den 
Schulen im Stadtgebiet: 
 

Gymnasium: 3 
Gesamtschule: 1 
Realschule: 0 
GGS Palenberg: 2 
KGS Übach: 0 
GGS Frelenberg: 0 
GS Scherpenseel: 0 
Lindenschule Boscheln: 0 
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Die SPD-Fraktion bemängelte, dass das vorliegende Konzept Punkte ihres Antrages 
vom 17.09.2018, wie z.B. die Kooperation mit Vereinen, nicht enthalte und zu wenig 
Mittel in neue Integrationsmaßnahmen fließen würden. Sie teilte mit, dass sie diesem 
daher nicht zustimmen könne. Sie beantragte, das Konzept über die Aufteilung der 
Integrationspauschale entsprechend des Beschlusses des Rates vom 26.09.2018 von 
der Verwaltung überarbeiten zu lassen und den Tagesordnungspunkt inklusive Be-
schlussfassung in die nächste Sitzung des Ausschusses im neuen Jahr zu vertagen. 
 
Ausschussvorsitzender Dr. Derichs ließ über den Antrag der SPD-Fraktion abstim-
men: 
 
Antrag der SPD-Fraktion: 

Das Konzept über die Aufteilung der Integrationspauschale wird von der Verwal-
tung überarbeitet. Der Tagesordnungspunkt inklusive Beschlussfassung wird in 
die nächste Sitzung des Ausschusses im neuen Jahr vertagt. 

Abstimmungsergebnis: 

4 Ja-Stimmen 

9 Nein-Stimmen 

1 Enthaltung 

 

Der Antrag wurde somit abgelehnt. 

 

Anschließend ließ er über die Beschlussempfehlung der Verwaltung abstimmen: 
 

 Beschluss: 
 

Dem vorliegenden Konzept zur Verwendung der Integrationspauschale in Höhe 
von 143.527,-- € wird zugestimmt (Das Konzept zur Verwendung der Integrati-
onspauschale ist Bestandteil der Sitzungsvorlage und in der Urschriftensamm-
lung enthalten). 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

9 Ja-Stimmen 
4 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
 

 4 Sachstand Mittelverwendung "Gute Schule 2020" 

  

Die Verwaltung erläuterte die Übersicht zur Mittelverwendung „Gute Schule 2020“ 
und beantwortete Rückfragen der Ausschussmitglieder.  
 
Auf Nachfrage des Ausschussvorsitzenden teilte die Verwaltung mit, dass die Tran-
chen für die Jahre 2017 und 2018 in voller Höhe abgerufen worden seien.  

  
 5 Erweiterungen zur Tagesordnung 

  

Es lagen keine Erweiterungen zur Tagesordnung vor. 
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 6 Bericht und Mitteilungen der Verwaltung 

  

Es lagen keine Berichte und Mitteilungen der Verwaltung vor. 
  
  Anfragen der CDU-Fraktion: 

  

Auf Anfrage der CDU-Fraktion teilte die Verwaltung mit, dass sie bei Pressemittei-
lungen zu den Öffnungszeiten des Mehrgenerationenhauses zukünftig stärker darauf 
achten und explizit hinweisen werde, dass die dort unabhängig von der Schließung 
stattfindenden Veranstaltungen durchgeführt werden. 
 
Die Verwaltung nahm den Dank der CDU-Fraktion an die Helfer der Aktion „Mathe 
schützt nicht vor ertrinken“ zum Anlass, über die geplante Weiterführung des Projekts 
sowie die angedachte Einladung von Vertretern des Kreissportbundes in die erste 
Ausschusssitzung im Jahr 2019 zu berichten. 
 
Ausschussvorsitzender Dr. Derichs schloss um 18.20 Uhr die öffentliche Sitzung. 
 

 
 
 
Dr. Derichs          Gündling 
Ausschussvorsitzender        Schriftführerin 
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